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—
Vous aVez jusqu’au    10 DéCembre  2021
pour nous faire parVenir Vos  
DoCuments à paraître Dans le  
bulletin De janVier 2022.
Nous vous rappelons que passé ce délai,  
nous ne pourrons plus prendre aucun contenu : 
ceci afin de mettre en forme toutes vos  
informations dans les meilleures conditions.  
        Nous vous remercions pour votre  
                compréhension. 

mairie De mouzillon
47 rue Clément Guilbaud  
02 40 33 93 26
accueil@mairie-mouzillon.fr  
www.mairie-mouzillon.fr 
HORAIRES D’OUVERTURE 
Lundi :  14h à 17h 
Mardi :  9h à 12h30 
Mercredi :  9h à 12h30 et de 14h à 17h  
Jeudi :  14h à 17h 
Vendredi :  14h à 17h  
Samedi :  9h à 12h

enfanCe et jeunesse
Fabrice Grelaud  
02 40 33 94 42 
enfancejeunesse@mairie-mouzillon.fr 

serViCes méDiCaux
—
pHarmaCie
m. mougin
02 40 36 20 51
service de garde 32 37
—
pôle médical 
55 place de la Vendée
méDeCin 
Docteur Beaupérin 
02 40 33 97 49 
ortHopHonistes 
mmes Baroin et Février 
02 40 05 24 86
infirmiÈres 
mmes Favreau et le may  
02 40 36 41 77 ou 06 21 77 08 38 
masseurs-KinésitHérapeutes
mm. Remaud et therinca  
mmes Bossard, Charnet et Guery
02 28 06 43 44
ostéopatHe
m. Remaud
02 28 06 43 44 ou rendez-vous sur Doctolib
péDiCure-poDoloGue
mme Bardon
07 50 65 21 81
psYCHoloGue CliniCienne
mme Jaud
06 02 37 37 87

       La révision du PLU a été l’occasion de se poser de multiples questions sur  
l’urbanisation de la commune. Il a fallu définir des règles générales pour les 
secteurs qui seront construits dans le futur. Ces orientations d’aménagement 
et de programmation donnent des principes généraux mais ne sont pas des 
projets urbains.

Avec le frein porté à l’extension par des lotissements comme ceux du passé  
(le plessis, la Vigne des champs …), on redécouvre que les espaces urbains au cœur 
du bourg qui sont soit simplement des jardins, des anciens bâtis non utilisés ou 
encore des friches réelles ou en devenir, constituent un foncier potentiel.
le bâtiment des Deux Rivières doit être agrandi pour le pôle santé et «La Ferme de 
chez Nous», et le pôle multi-services vient de s’implanter à la place du vieux pressoir. 
Face à la forte demande de logements pour les aînés et les jeunes, l’urbanisation 
possible de la place de la Vendée est donc naturellement l’objet de réflexions.
Alors il a semblé judicieux de franchir le pas, de prendre de la hauteur, du recul, pour 
mieux envisager l’avenir proche et à long terme de ce secteur appelé à être le cœur de 
mouzillon, et aussi de l’ensemble de la commune.

Mouzillon  
2 035 ,  
Réf lexion Des jardins du curé à la place  

de la Vendée 
en passant par le parking poids lourds

C’est l’objet de la réflexion « Mouzillon 2035 » (et plus).

pourquoi cette démarche ?  
parce qu’on ne peut plus avancer au coup par coup sans vision globale, même 
si les projets s’échelonneront en fonction du possible et du besoin. il faut une 
cohérence dans le développement urbain, d’autant qu’il sera plus dense, et que 
cela ne concerne pas que le foncier constructible mais aussi la voirie, les liaisons, 
la question du stationnement, les espaces publics, etc…
Comment procède-t-on ?
par une démarche d’étude et de concertation sur le devenir de la commune.  
Une réflexion a d’abord été menée au sein de l’équipe municipale et des com-
missions ad hoc sur les besoins, les demandes, les possibles. elle a par la suite 
été confiée au cabinet de conseil nantais Forma6, spécialiste de l’urbanisme, afin 
d’éclairer les choix à venir. 
Nous sommes aidés financièrement par le Conseil Départemental de Loire-
Atlantique dans le cadre de l’aide à la revitalisation des bourgs. la communauté 
de communes sèvre et loire apporte également son soutien dans le cadre de 
son programme «Petites villes de demain» et «Cœur de bourg».

Le travail comporte un diagnostic afin de repérer les enjeux dans les domaines 
de la mobilité, des formes urbaines, de la programmation, puis viendra ensuite 
l’élaboration de plusieurs scénarios. il est conforté par des ateliers d’élus (com-
mission urbanisme et bureau municipal) et un groupe de 13 citoyens volontaires. 
totot ute contribution argumentée et constructive est aussi la bienvenue : vous pouvez 
contacter la mairie à ce sujet à accueil@mairie-mouzillon.fr. On trouvera dans le accueil@mairie-mouzillon.fr. On trouvera dans le accueil@mairie-mouzillon.fr
mensuel de janvier une présentation de ce diagnostic. 
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Le Trèfle d’or est arrivé  
place de la Vendée

p. 8

le temps est venu pour le plan local 
d’urbanisme d’entrer en vigueur pour 
quelques années jusqu’à ce que le plan 
intercommunal lui succède. 
Avec le coup de frein donné à 
l’étaiement urbain, c’est une étape 
dans l’évolution des territoires ruraux. 
la conservation des terres cultivables 
est dorénavant un principe fort destiné 
à permettre d’assurer la subsistance 
alimentaire du pays. Certes, cela conduit 
à ce que certains espoirs de voir telle 
parcelle devenir constructible ne soient 
point satisfaits. ne pas cultiver une 
terre n’est plus un sésame pour qu’elle 
change de statut ; il faut plutôt chercher 
à lui trouver un usage agricole possible, 
mais c’est un autre sujet. il en est ainsi 
quand l’intérêt général doit primer sur 
l’intérêt particulier, tant la somme de ces 
derniers ne saurait constituer le premier. 
nous pensons pouvoir compter sur 
la compréhension de tous face à ces 
nécessités.
il est donc logique d’aborder maintenant 
la réflexion sur l’avenir de la commune. 
La suppression de l’ancien coefficient 
d’occupation des sols (COs) a permis 
de découper des parcelles et de créer 
des espaces constructibles ; beaucoup 
d’opportunités ont ainsi été saisies pour 
accueillir de nouveaux logements. 
en lançant il y a quelques années la 
réflexion BIMBY (build in my backyard), 
si vous me pardonnez cet anglicisme 
dont je ne suis point friand, et que 
l’on traduirait par «construire dans 
mon jardin» (ou CDmJ), les élus de 
l’époque ont voulu apporter une aide 
méthodologique pour favoriser des 
constructions acceptables en matière de 
voisinage.
Stopper l’étalement signifie densifier là 
où cela est possible et donc envisager 
aussi de grandir en hauteur. pour autant, 
le temps n’est point venu de construire 
des tours, des barres à mouzillon, à 
supposer que cela advienne un jour ! 

À partir de deux étages, un ascenseur 
peut s’avérer économiquement 
acceptable et rendre ainsi le logement 
accessible à tous, en particulier aux 
aînés, et la demande est grande.
La densification doit s’appuyer sur 
des réflexions profondes quant au 
possible, à l’acceptable, au vivable. 
étudier soigneusement l’implantation, 
l’orientation, les mitoyennetés, la forme 
du bâti, tant au niveau des parcelles que 
des lotissements pour éviter des conflits 
de voisinage, n’est pas un luxe. C’est 
plutôt une nécessité pour le bien vivre 
ensemble sur des parcelles de plus en 
plus petites, et préserver l’intimité tout en 
permettant de vivre en extérieur quand le 
soleil brille.
la demande évolue également et 
devient très diverse tant en taille qu’en 
confort ; les jeunes et les aînés peinent à 
trouver ce qu’ils cherchent.
Ainsi la réflexion sur «Mouzillon 2035»
trouve tout son sens et son actualité. 
On trouvera ci-contre (voir page 2) le 
pourquoi et le comment de la démarche. 
Ce n’est qu’une prospective qui sert à 
imaginer et non à figer le futur. Envisager 
telle forme urbaine ici ou là ne signifie 
pas que demain on rasera l’existant 
pour faire du neuf, tout ceci se gère 
dans le temps long afin de respecter les 
personnes. Regarder l’histoire 
de mouzillon nous montre 
qu’il en fut ainsi à toutes les 
époques.

       Alors voyons comment 
aménager la commune dans un 
esprit de convivialité, qui fera 
des territoires ruraux des espaces 
de vie complets, et pas seulement 
des dortoirs pour rurbains en 
mal de verdure.

 

Gilles meRiODeAu
 Adjoint Urbanisme  
 Environnement  

Mouzillon  
2 035 ,  
Réf lexion

(page 2)
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Influenza aviaire et
bioséCurité_ 
        L’influenza aviaire et la maladie de Newcastle sont des 
maladies infectieuses, virales, très contagieuses. Elles af-
fectent les oiseaux, notamment les volailles domestiques chez 
lesquelles elles peuvent provoquer, dans leur forme haute-
ment pathogène, de graves manifestations cliniques associées 
généralement à une forte mortalité. 

Mouzillon a été classé en zone à risque de diffusion (ZRD) c’est-à-dire 
que le virus a une forte probabilité de se propager d’un élevage à l’autre 
en cas d’introduction.

dans les basses cours 

Renforcement des mesures de biosécurité
pour lutter contre

l’influenza aviaire

— Arrêté du 16 novembre 2016 qualifiant le niveau de risque épizootique
— Arrêté du 16 mars 2016 relatif aux dispositifs associés

Devant la recrudescence de cas d’influenza aviaire
hautement pathogène en Europe dans l'avifaune
sauvage, en tant que détenteurs de volailles ou 
autres oiseaux captifs destinés uniquement à une
utilisation non commerciale, vous devez mettre en
place les mesures suivantes :

Si vous êtes dans une commune en risque élevé :
3 confiner vos volailles ou mettre en place des filets

de protection sur votre basse-cour.

Dans tous les cas :
3  exercer une surveillance quotidienne de vos animaux.

Pour connaître la zone dont vous dépendez :
http://agriculture.gouv.fr/espace-professionnel-
mesures-et-indemnisations
Rubrique : Gestion des nouveaux cas d'influenza aviaire
H5 N8 en Europe

Par ailleurs l’application des mesures suivantes,
en tout temps est rappelée :

—  protéger votre stock d'aliments des oiseaux sau-
vages, ainsi que l'accès à l'approvisionnement
en aliments et en eau de boisson de vos volailles;

— aucune volaille (palmipèdes et gallinacés) de votre
basse cour ne doit entrer en contact direct ou avoir
accès à des oiseaux sauvages et des volailles d'un
élevage professionnel et vous devez  limiter l'accès de
votre basse cour aux personnes indispensables à
son entretien. Ne vous rendez pas dans un autre éle-
vage de volailles sans précautions particulières ;

—  il faut protéger et entreposer la litière neuve à l’abri
de l’humidité et de toute contamination sans contact 
possible avec des cadavres. Si les fientes et fumiers
sont compostés à proximité de la basse cour, ils ne 
doivent pas être transportés en dehors de l’exploi-
tation avant une période de stockage de 2 mois. Au-
delà de cette période, l’épandage est possible ;

—  il faut réaliser un nettoyage régulier des bâtiments 
et du matériel utilisé pour votre basse cour et ne 
jamais utiliser d’eaux de surface : eaux de mare, de
ruisseau, de pluie collectée… pour le nettoyage de
votre élevage.

Si une mortalité anormale 
est constatée : conserver les cadavres
dans un réfrigérateur en les isolant et
en les protégeant et contactez votre
vétérinaire ou la direction départementale
en charge de la protection 
des populations.

Pour en savoir plus : http://agriculture.gouv.fr/influenza-aviaire-strategie-de-gestion-dune-crise-sanitaire 

  

—
reCensement CitoYen  
obliGatoireatoirea
Les jeunes Français et Françaises doivent se faire 
recenser dès l’âge de seize ans et avant la fin du 
3ème mois suivant.
Ils se présentent à la Mairie de domicile, munis 
de leur carte d’identité et du livret de famille des 
parents ou font la demande sur le site service-
public.fr.
à cette occasion, la Mairie leur remet une attesta-
tion de recensement.
attention : Ce document n’a pas de validité pour 
les démarches administratives, il permet exclusive-
ment de justifier du recensement effectué. 
En vous inscrivant sur le site www.majdc.fr, vous 
pourrez compléter votre dossier administratif, 
demander un report ou une exemption, changer 
la date de votre JDC, récupérer une attestation de 
position, etc. Pour plus d’informations consulter 
notre site Internet à la rubrique démarche adminis-
trative.
un reCensement tarDif : c’est une convo-
cation tardive à la JDC, c’est l’impossibilité de 
s’inscrire à un examen, c’est une non inscrip-
tion automatique sur les listes électorales.

      
État-civil

naissanCes
• Jade GRIFFON .............. née le 15 octobre
• Marguerite BAHUAUD ... née le 25 octobre
• Gabin VINET ...................né le 29 octobre
• Côme MUSSET ...........né le 19 novembre

Publication en accord avec les familles.

oCtobre 
noVembre 2021
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le ministère de l’agriculture et de l’alimentation invite les 
particuliers : 
•  Détenteurs de basse-cour à déclarer leurs volailles sur  

www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr, afin de détecter rapi-
dement les maladies et s’assurer qu’elles ne circulent pas ; 

•  De confiner vos volailles ou mettre en place des filets de protec-
tion sur votre basse-cour.

•  D’exercer une surveillance quotidienne de vos animaux. 
•  De contacter l’office français de la biodiversité par mail  

sd44@ofb.gouv.fr ou par téléphone au 02 51 25 07 87 en cas 
de :

 >  mortalité isolée des oiseaux tels que cygnes, canards, oies, 
mouettes, goélands, foulques, râles… ;

 >  mortalité groupée d’oiseaux sauvages correspondant à la 
découverte d’au moins trois cadavres d’oiseaux, d’une ou 
plusieurs espèces sur un même site (rayon de 500 m) et sur 
un laps de temps maximal d’une semaine.

il vous recommande aussi :
•  Protéger votre stock d’aliments des oiseaux sauvages, ainsi que 

l’accès à l’approvisionnement en aliments et en eau de boisson 
de vos volailles ; 

•  Aucune volaille (palmipèdes et gallinacés) de votre basse-cour ne 
doit entrer en contact direct ou avoir accès à des oiseaux sau-
vages et des volailles d’un élevage professionnel et vous devez 
limiter l’accès de votre basse-cour aux personnes indispensables 
à son entretien. ne vous rendez pas dans un autre élevage de 
volailles sans précautions particulières ; 

•  Il faut protéger et entreposer la litière neuve à l’abri de l’humidité et 
de toute contamination sans contact possible avec des cadavres. 
Si les fientes et fumiers sont compostés à proximité de la basse-
cour, ils ne doivent pas être transportés en dehors de l’exploita-
tion avant une période de stockage de 2 mois. Au-delà de cette 
période, l’épandage est possible ;

•  Il faut réaliser un nettoyage régulier des bâtiments et du matériel 
utilisé pour votre basse-cour et ne jamais utiliser d’eaux de sur-
face : eaux de mare, de ruisseau, de pluie collectée… pour le 
nettoyage de votre élevage. 
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Vente de galette  
des rois briochées  
de Vendrennes

Permanences nuMériques

Le premier marché de Noël de Mouzillon 
aura lieu le samedi 4 décembre 2021 de 
10h à 19h sur la place de la Vendée.  
Une nouvelle animation pour (re)créer 
du lien, après deux années de crise 
sanitaire, dans une ambiance festive. 

De nombreuses personnes ont répondu 
à l’appel à exposants de pauline, étudiante 
en Bts qui a travaillé ces derniers mois à 
la mise en place de ce projet pour la ville de 
mouzillon. le 4 décembre prochain c’est une ving-
taine d’exposants qui s’installeront place de la 
Vendée pour proposer des produits en tout genre : produits du terroir, vin chaud, Vendée pour proposer des produits en tout genre : produits du terroir, vin chaud, V
confiserie, objets en bois, peluches, produits de bien-être, bijoux, tombola... 
Les visiteurs trouveront sans aucun doute leur bonheur parmi l’offre de ces expo-
sants 100% mouzillonnais ! 
préparez-vous à ouvrir bien grand vos yeux et vos oreilles : cette journée conviviale 
sera ponctuée de différentes animations qui raviront petits et grands ! Sans oublier 
la photo souvenir avec le père noël…

Vous souhaitez …

> Apprendre à utiliser vos outils numériques (ordinateur, tablette, smartphone …)
>  pouvoir vous servir d’internet en toute sécurité
> Rester connectés avec vos proches (e-mail, chat, visioconférence …)

Venez faire part de vos besoins à Margot, conseillère numérique, qui effectuera 
des permanences à la salle du Conseil en mairie :

• Les vendredis 3 et 17 décembre de 9h à 12h30 et de 13h30 à 17h
• Le vendredi 10 décembre de 9h à 12h30

Renseignements auprès de la mairie au 02 40 33 93 26 ou accueil@mairie-mouzillon.fr

Service enFanCe-jeunesse
Le service enfance-jeunesse (accueil de loisirs, espace pré-ado, club des jeunes) 
prend des vacances du 27 au 31 décembre inclus.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année.

Nouveaux arriVants
La municipalité invite tous les nouveaux habitants arrivés en 2021 à ses vœux le  
7 janvier prochain pour leur souhaiter la bienvenue et leur offrir un présent.
Certains ont été enregistrés lors de leur passage en mairie mais il peut y avoir des 
oublis, alors signalez-vous en indiquant nom, prénom, adresse par téléphone ou à 
formalites@mairie-mouzillon.fr avant le 15 décembre 2021.

Dans le cadre des projets jeunesse 
(séjour neige, séjour ado été 2022, 
Parc Astérix...), les jeunes et l’as-
sociation Amicitia Mansionem 
vous propose une vente de galettes 
des rois briochées de Vendrennes 
de 400 g (6/8 parts) à 6 € l’unité.

les jeunes passeront dans les villages 
prendre vos commandes du mercredi 
15 décembre au jeudi 6 janvier 2022.
Le paiement s’effectuera directe-
ment à la commande et vous avez la 
possibilité de payer en espèce ou en 
chèque (si paiement par chèque le 
faire à l’ordre d’Amicitia mansionem.)
la distribution se fera le vendredi 21 
janvier 2022 à votre domicile.

Pour plus de renseignements sur 
les ventes : 
preados@mairie-mouzillon.fr 
ou 06 31 50 00 19 (Thomas)  
ou animationjeunesse@mairie-
mouzillon.fr 
ou 06 31 50 39 41 (Vincent)

Le Marché de Noël 
s’installera sur la plaCe de la Vendée 
le saMedi 4 déCeMbre



APEL : ColleCte de papiers 
L’APEL de l’école Saint Joseph de Mouzillon organise 
une nouvelle collecte de papiers et de stylos usagés en 
plastique.
nous vous invitons à venir les déposer à l’entreprise sORin, 
située dans la zone des 4 Chemins :
• Vendredi 14 janvier de 17h à 19h
• samedi 15 janvier de 10h à 13h

pour les entreprises qui souhaitent vider leurs archives 
(et les détruire), nous vous donnons rendez-vous aux 
dates indiquées ci-dessus ; un certificat de destruction,
établi par la société de recyclage, peut être délivré. la de-
mande devra être faite le jour du dépôt de vos documents.

Pour toutes informations complémentaires :
par mail à collecte.stjoseph@gmail.com
par tél au 06 81 59 39 08

nous acceptons 
> les journaux
> les magazines / revues
> les publicités / prospectus
> le papier de bureau / archives
> les annuaires / catalogues
   (même avec agrafes)
> les livres
> les enveloppes (sans fenêtre)

nous refusons 
> les cartons
> le plastique
> les papiers «alimentaires»
> le papier hygiénique 

(mouchoirs…)
> le papier photo
> le papier cadeau
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Assemblée d’école et ateliers Nature
à l’éCole saint joseph

École publique de la sanguèze

A noter : le marché de noël de l’école ainsi que 
les portes ouvertes destinées aux futurs élèves de 
tps/ps auront lieu le vendredi 3 décembre. informa-
tions sur la page Facebook et le site internet de l’école 
https://mouzillon-ecolestjoseph.fr/

Cette année, l’anglais est à l’honneur à l’école de la Sanguèze.  
En effet, depuis le mois d’octobre, nous accueillons tous les lundis 
Rebekah LaRose, assistante en langue vivante.

la première journée d’intervention a permis une prise de contact aussi 
bien avec les élèves qu’avec les enseignant(e)s. Rebekah a été accueillie 
en chanson et les élèves ont pu lui poser de nombreuses questions. ils 
ont ainsi pu découvrir que Rebekah venait d’une petite ville nommée 
Fairfax située dans le Vermont aux états-unis. 
Avant les vacances de la Toussaint, Rebekah est intervenue dans toutes 
les classes de l’école. les élèves de maternelle ont chanté la comptine 
«Head, shoulders, knees and toes».
En élémentaire, Rebekah a pu, par exemple, animer le jeu «Please Mister 
Crocodile » lors de la journée sportive.
Rebekah interviendra dans toutes les classes jusqu’à la fin de l’année 
scolaire. sa présence auprès des enseignant(e)s permettra aux élèves 
d’acquérir une meilleure prononciation en langue anglaise mais également 
de développer des compétences culturelles. Rebekah expliquera par 
exemple la façon dont noël est fêté aux états-unis. les élèves appren-
dront également un chant de noël. 

Rebekah enregistrera des albums ainsi que des comptines 
dans le but de créer un coin écoute dans la BCD et dans les 
classes. une correspondance avec une école étrangère est 
également envisagée.

Vendredi 22 octobre, veille des vacances, tous les élèves de l’école 
se sont retrouvés dans la salle de motricité.
Après un chant commun, chaque classe a présenté aux autres les pro-
jets vécus durant la période. 
Ainsi, les ps, ms, Ce1 et Ce2-Cm1 ont évoqué leur premier «atelier 
Nature» avec tatat mara milville qui interviendra tout au long de l’année 
dans l’école : préparation de la terre et premières plantations pour les 
uns et découverte de la biodiversité de la cour pour les autres.
la classe de Cp est revenue sur l’opération «Nettoyons la Nature» me-
née fin septembre. Grâce à l’action collective des élèves, il y a un peu 
moins de déchets dans la nature. les élèves ont donc pu enlever un 
des pansements qui recouvraient notre globe terrestre. mais ils savent 
aussi qu’il reste encore beaucoup à faire pour que la planète aille mieux !
les Cm2 ont, quant à eux, été félicités pour leurs bons résultats au 
cross du collège st Joseph de Vallet.
l’l’loccasion aussi pour les 
élèves médiateurs nouvel-
lement formés d’expliquer 
leur rôle auprès de tous et 
d’annoncer la mise en place 
du dispositif de médiation 
par ses pairs au retour des 
vacances.
les élèves ont ensuite fait 
connaissance avec leur par-
rain/filleul pour cette nouvelle 
année autour d’un goûter 
et d’un temps de récréation 
communs. un moment de 
partage et de convivialité 
apprécié de tous !
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Le Trèfle d’or est arrivé plaCe de la Vendée_

Depuis combien de temps ce projet de déménagement est-il 
dans les tuyaux ?
Mickaël guillet : Cela date d’avant la proposition d’achat du 
fonds de commerce route d’Ancenis. J’ai rencontré l’équipe mu-
nicipale alors en place en septembre 2018 car elle souhaitait que 
le commerce migre sur la place de la Vendée, et j’étais intéressé 
d’entendre leurs propositions. Donc les démarches se sont en-
clenchées à ce moment-là, et j’ai acheté le fonds de commerce 
route d’Ancenis dans l’idée de déménager plus tard sur la place.

Qu’est-ce qui fait que l’emplacement place de la Vendée 
était plus intéressant pour vous ?
Mg : D’abord d’avoir un local commercial neuf et adapté, car à 
l’origine l’ancien local était un bar-restaurant et ne se prêtait pas 
à notre activité. et bien évidemment, ce qui était problématique 
c’était le stationnement devant le commerce et l’accessibilité, 
notamment aux personnes à mobilité réduite comme les per-
sonnes âgées. Beaucoup de clients faisaient déjà la démarche 
de se garer place de la Vendée et de monter, mais ce n’était pas 
pratique pour les colis par exemple.

Que pensez-vous que ce nouvel emplacement va apporter 
aux mouzillonnais ?
Mg : le fait de regrouper tous les commerces du centre-bourg 
ne peut être que bénéfique pour tout le monde je pense. Et puis 
nous allons pouvoir proposer une offre un peu plus large que 
ce que nous avions précédemment, notamment au niveau de 
l’épicerie. l’l’lancien local ne nous permettait pas de la développer 
davantage, désormais une partie du magasin est entièrement 
dédiée à cette activité. il y avait une réelle demande d’avoir no-
tamment des fruits frais en complément de l’offre de la Ferme de 
Chez nous. nous pouvons désormais proposer cela.

Comment envisagez-vous la relation avec les autres com-
merçants de la place ?
Mg : nous nous sommes rencontrés à deux reprises, avec 
le Covid ce n’était pas évident de relancer une association de 
commerçants, mais on se connaît bien, ça va suivre son cours. 
Nous voyons Le Trèfle d’or comme un complément de l’offre de 
nos voisins.

Quels sont vos projets ?
Mg : nous allons développer l’épicerie en fonction de ce que 
les clients nous demandent, puisque nous avons la place désor-
mais d’envisager une offre plus importante. Après, en termes de 
services nous proposons déjà pas mal de choses. nous faisons 
en plus depuis la rentrée le paiement de proximité (paiement 
des impôts, amendes ou factures de service public). s’il y a une 
demande pour un service complémentaire je pourrais étudier la 
question.

Que peut-on souhaiter au Trèfle d’Or pour la suite ?
Mg : Que la clientèle continue de venir nous voir ! Car au-delà 
du gros souci de stationnement de l’ancien local, nous étions 
très contents de ce que nous faisions. maintenant que nous 
n’avons plus ce problème d’accessibilité, nous ne pouvons que 
souhaiter que cela marche au moins aussi bien.

        Début novembre, la place de la Vendée a vu un nouvel 
arrivant poser ses valises dans le nouveau local à côté de la 
brasserie La Sanguèze. Mais ce nouveau voisin n’est pas un 
inconnu à Mouzillon : il s’agit du Trèfle d’Or, anciennement 
installé 150 m plus haut, route d’Ancenis. Mickaël Guillet y 
avait repris l’affaire à la fin de l’année 2018. Il est désormais 
bien installé dans ce local neuf avec une surface de vente de 
90 m2, au-dessus duquel il a construit son logement. L’occa-
sion également pour la mairie d’aménager les espaces verts 
situés sur l’espace public autour de son local et ainsi embellir 
la place de la Vendée. 

   

   les serViCes du trèFle d’or

• Tabac, cigarette électronique• Tabac, cigarette électronique• T
• Presse
• Française des jeux, PMU
• Colis La Poste, UPS, 

mondial Relay, Relais Colis 

et Colis privé
• Compte Nickel
• Paiement de proximité
• Épicerie

Installée dans le vignoble en 2014, et en 2018 à Mouzillon, je pro-
pose depuis le 1er octobre des massages bien-être pour tous, de 9 à 
99 ans selon plusieurs formules : massages aux huiles ou massages 
habillés par zone du corps (mains, pieds, tête, dos-épaules). 
Retrouvez toutes les informations de «Tjukurrpa Rêves de massagesTjukurrpa Rêves de massagesT »
sur ma page Facebook https://www.facebook.com/revesdemassages, 
ou encore sur mon site internet http://reves-de-massages.com/, où vous http://reves-de-massages.com/, où vous http://reves-de-massages.com/
pourrez satisfaire votre curiosité afin de connaître l’origine de ce nom 
bizarre (qui se prononce Djou-Kour-pa). 

 Nouveau 
Massage bien être 
sur Mouzillon !
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Peinture à l’atelier « art et renaissanCe »
L’association « Atelier Art et Renaissance » propose des cours 
de peinture sous la houlette de Paskal Le Bihan, artiste 
peintre. Il vous propose plusieurs types de peinture dont deux 
qu’il affectionne particulièrement : La peinture à l’huile et la 
peinture acrylique. Il peut aussi vous initier à l’aquarelle et 
au pastel sec ou à l’huile. 
la peinture quel que soit la technique utilisée est accessible à 
toutes les personnes qui voudraient apprendre à peindre et à des-
siner. il n’y a pas de limite d’âge et on peut s’y mettre à tout âge. 
la seule chose qui importe, c’est l’envie et le désir de peindre, de 
créer, de prendre du temps pour soi.
les cours ont lieu le vendredi matin de 9h à 12h et de 14h à 17h 
dans la salle 2 du centre mathilde sauvion. 
Pour faire connaissance avec Paskal et expérimenter cette activité, 
nous vous proposons de faire un essai gratuit lors de nos cours en 
vous mettant à disposition le matériel nécessaire (seulement pour 
la peinture à l’huile). 
pour tout renseignement, demande d’inscription et/ou d’essai :

Contact Florence Dos Santos - 06 89 63 53 50  
atelierartetrenaissance@orange.fr

Nouvelle saison à l’étoile Mouzillonnaise gyMnastique_
L’Etoile Mouzillonnaise Gymnastique a repris en septembre sa 
saison de gymnastique après 2 années en pointillés marquées par 
la crise sanitaire. Le club avait néanmoins trouvé des solutions 
avec le support précieux de ses 2 salariés Régis MARTORELL et 
Séverine BRABANT pour pratiquer du sport en extérieur ou faire 
des activités culturelles en intérieur, afin de garder le lien social 
avec les adhérents et continuer à proposer du sport aux jeunes. 

2 nouveautés et un évènement majeur pour cette nouvelle saison2 nouveautés et un évènement majeur pour cette nouvelle saison
Première nouveauté, le club vient d’élargir son offre en proposant une Première nouveauté, le club vient d’élargir son offre en proposant une 
activité multisports aux adolescents le samedi après-midi et en proactivité multisports aux adolescents le samedi après-midi et en pro-
posant maintenant des séances d’éveil le mercredi matin en plus du posant maintenant des séances d’éveil le mercredi matin en plus du 
samedi matin. Cette nouvelle organisation a permis l’embauche d’une amedi matin. Cette nouvelle organisation a permis l’embauche d’une 
nouvelle salariée, Elise POUEZEVARA, fraîchement diplômée d’un nouvelle salariée, Elise POUEZEVARA, fraîchement diplômée d’un 
BppJpJp eps (Brevet professionnel de la Jeunesse, de l’education popu-
laire et du laire et du sport). en plus du multisports, elise travaille aujourd’hui avec 
mmarie-Claude GeRVieR, actuelle responsable des sections éveil et 
sport adapté, les lundis, mercredis et samedis. sport adapté, les lundis, mercredis et samedis. le club travaille égale-
ment sur la mise en place d’une séance type fitness et remise en forme ment sur la mise en place d’une séance type fitness et remise en forme 
le lundi soir à partir de janvier 2022.e lundi soir à partir de janvier 2022.
tootot ujours côté nouveautés, le Conseil d’Administration s’est élargi, pas-
sant de 12 à 15 personnes et vient de voter un nouveau bureau. Après sant de 12 à 15 personnes et vient de voter un nouveau bureau. Après 
3 années de présidence, Alexis BERTHIER a souhaité passer la main 
tout en restant un membre actif du club. tout en restant un membre actif du club. pierre emeRiAu a donc été 
élu président du club, avec le soutien de Caroline GUITTON-FRANTZ, élu président du club, avec le soutien de Caroline GUITTON-FRANTZ, 
Florentin CAFlorentin CAilleR et marie-Claude GeRVieR en tant que vice-prési-
dents du club.dents du club.
Enfin, cette saison va voir le club réorganiser son gala FESTIGYM les nfin, cette saison va voir le club réorganiser son gala FESTIGYM les 
11 et 12 décembre. Ce gala avait dû être annulé en 2020 étant donné 11 et 12 décembre. Ce gala avait dû être annulé en 2020 étant donné 
la situation sanitaire. la situation sanitaire. il s’agit du plus gros évènement du club, il se 
déroule généralement bisannuellement. déroule généralement bisannuellement. l’l’lensemble des gymnastes et 

adhérents du club se rassemblent et présentent en musique 
et en costume des mouvements de gymnastique et des cho-
régraphies souvent spectaculaires ! un spectacle pour toute 
la famille !

Infos billetterie sur le site du club http://www.emgym.fr/  http://www.emgym.fr/  http://www.emgym.fr/
ou encore sur sa page Facebook @Etoile Mouzillonnaise 
Gymnastique

A bientôt à la salle !

notez bien les dates :
samedi 11 décembre 20h 
et dimanche 12 décembre 15h30
prix :  
• pour les adultes et + de 10 ans : 1 soir = 10€, 

le week-end = 17€ 
• pour les 6-10 ans : 1 soir = 5€, le week-end = 9€ 
• gratuit pour les moins de 6 ans
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sondage : https://interco.cc-sevreloire.fr/
mobilite-enquete-sur-vos-deplacements/

Mobilités

Enquête Mobilité 
en sèVre & loire
FaCe au Coût de l’énergie  
et au ChangeMent CliMatique, atique, a

et si nous déCidions enseMble de notre 
aVaVa enir et de Celui de notre territoire ?
Du trajet domicile-travail en passant par l’école de vos enfants, 
l’accès à la culture, aux loisirs ou encore aux services publics, 
les déplacements jouent un rôle importants dans nos vies. 
enjeu majeur d’aujourd’hui mais aussi de demain, la mobilité est 
au cœur de nos préoccupations quotidiennes.
Compétente en matière de mobilité depuis le 1er juillet 2021, la er juillet 2021, la er

Communauté de communes sèvre & loire s’est dotée d’une 
vision stratégique à travers l’adoption d’une feuille de route décli-
née en trois axes et 22 actions à mener à court et moyen terme.
Afin de mieux organiser la Mobilité en Sèvre & Loire, une grande 
enquête sur vos habitudes de déplacements et vos attentes est 
lancée ! Répondez-y vite ! 
date limite de réponse : 15/12/2021

réseau des bibliothèques

Horaires du réseau
des bibliothèques
Dans les bibliothèques, il est possible de butiner des livres, 
des romans, sur place sans abonnement ! n'hésitez pas ! 
•	 je choisis, j'emprunte : prêts illimités pour une durée de  

4 semaines
•	 je rends mes documents sur place aux horaires e rends mes documents sur place aux horaires 

d'ouverture
•	 je peux rendre mes documents dans la boîte de retour, la boîte de retour, 

à Vallet elle est accessible 7j/7
•	 la lecture sur place est possible gratuitement 
Mouzillon
mercredi de 16h à 18h
jeudi de 16h à 18h
dimanche de 10h30 à 12h
ValletValletV
mardi de 16h à 18h
mercredi de 10h à 12h30 et 14h30 à 18h
vendredi de 15h à 19h
samedi de 10h à 12h30 et de 14h30 à 18h
dimanche de 10h30 à 12h

renseigneMents : https://bibliotheques.cc-sevreloire.fr

Une nouvelle agence vient de s’installer 
dans la zone d’activité de la Garnerie à 
Saint-Hilaire-de-Clisson. Son nom : Mai-
son et services spécialisée dans l’entretien 
de la maison et du jardin.

Basée à nantes depuis plus de 10 ans, maison 
et services est composé de 3 pôles de services 
distincts : 
• Maison et services spécialisée dans l’entretien 

du logement, nettoyage des vitres, repassage 
et jardinage 

• Nounou Adom pour la garde d’enfants à partir 
de 3 mois 

• Maintien Adom, spécialisé dans l’aide à domi-
cile pour les personnes âgées ou en situation 
de handicap 

la structure recrute actuellement des 
assistant(e)s ménagèr(e)s, des auxiliaires de 
vie et des gardes d’enfants sur le secteur du 
vignoble.

Contact 02 49 62 66 77 ou au 07 60 29 14 92

Maison et services  
s’installe dans le 
Vignoble 

Rejoignez l’association Léz’Arts de Loire pour 
prêter main forte en tant que bénévoles : 
Développer le pôle enfant, construire la déco-
ration, rechercher de nouveaux partenaires,… 
totot us les talents sont les bienvenus ! 

Contact lezartsdeloire@gmail.com  
Facebook : Léz’Arts de Loire

Léz’Arts de loire 
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la Culture pour tous

Retour sur la tournée 
artistique "la danse
du présent" en sèVre et 
loire 

la danse du présent pour nos aînés, 
en juin et en septeMbre dernier 

Dans le cadre de son projet Culturel de tetet rritoire, la  
Communauté de communes sèvre & loire a organisé et  
financé, en partenariat avec le Département et la DRAC, l'été 
dernier, la tournée de « la Danse du présent » de la compagnie 
nGC25. 

Cinq dates en juin et en septembre sur tout le territoire,  
pour le plus grand plaisir de nos aînés résidents en EPHAD ou 
bénéficiaires de notre service du Service d'Aide et d'Accom-
pagnement à Domicile (sAAD). l’l’loccasion pour nos aînés de 
retrouver les saveurs du goût d’antan et de proposer une  
parenthèse entraînante de légèreté. Créé à l’attention des 
résidents et joué de nombreuses fois en EHPAD et Foyers 
logements, le spectacle « la Danse du présent » propose une 
chorégraphie qui laisse la part belle à l’improvisation et cherche 
l’interaction avec son environnement. Deux danseurs et un 
violoncelliste interagissent avec le public dans un seul but : 
créer de la complicité avec les spectateurs en faisant appel à la 
sensibilité de chacun. 

Dans l’optique de développer des actions culturelles en faveur 
des publics spécifiques, la CCSL, via son Projet Culturel de 
tetet rritoire, avait à cœur de proposer une parenthèse de légèreté 
à nos aînés.

en février 2022, Arthur Ribo sera à Vallet et à Divatte-sur-
loire. inscriptions en janvier aux ateliers et spectacles 
"slams & impros". 
plus d'infos en janvier 2022, sur interco.cc-sevreloire.fr

renseigneMents : pCt / Yann DENIS / coordonnateur 
du projet Culturel de territoirterritoirt e / y.denis@cc-sevreloire.fr

rejoignez-nous sur FaFaF Cebook
en likant la page Facebook de «La Communauté de communes Sèvre & Loire».

ne ratez plus rien ! aCtus, horaires, inFos, éVéneMents, photos, Vidéos, équipeMents...



      

juillet
août
septeMbre
oCtobre
noVeMbre
déCeMbre
janVier        

x 1er déCeMbre
solibus, de 9h30 à 12h, place de la Vendée 

x 3 déCeMbre
portes ouvertes et marché de noël,  
18h, école Saint Joseph

x 4 déCeMbre
marché de noël de la 
commune, de 10h à 19h, 
place de la Vendée

x 11 déCeMbre
Concours de pétanque en doublettes au profit 
du téléthon, Amicale laïque section pétanque,aïque section pétanque,a
14h, aire de la Motte
–
Gala de gymnastique, etoile mouzillonnaise 
de Gymnastique, 
20h, salle Eugène Guérin

x 12 déCeMbre
Randonnée pédestre à Clisson, Vert à pied, 
14h, rendez-vous sur la place de la Vendée
–
Gala de gymnastique, etoile mouzillonnaise 
de Gymnastique, 
15h30, salle Eugène Guérin

x 13 déCeMbre
Conférence «Elisabeth Vigée Le Brun ou l’élé-Elisabeth Vigée Le Brun ou l’élé-E
gance à la française», université permanente,  
14h30, cinéma le Cep, Vallet

x 14 déCeMbre
Conseil municipal, 19h30, salle du Conseil

x 15 déCeMbre
solibus, de 9h30 à 12h, place de la Vendée 

attention  
ManiFestations sous  

réserVe d’annulation

6 

À vos agendas 
....

manifestation 
à Venir _
7 janVier 2022 
Vœux du Maire,  
19h, salle Raphaël Hardy 

re




